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Ao vigésimo segundo dia do mês de 1 

horas, via plataforma de videoconferências 2 

Ensino, Pesquisa e Extensão do Campus Juiz de Fora, unidade integrante do Instituto Federal 3 

de Educação, Ciência e Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais, em atendiment4 

convocação do dia vinte de 5 

SIPAC, estiveram em reunião, presidida pelo6 

Professor Aluísio de Oliveira7 

Jacqueline Rodrigues Gonçalves da Costa8 

Professor Alessandro Del’ Duca Teixeira; 9 

Miranda Motta; a Coordenadora de Estágio, Luciene Aparecida de10 

Pesquisa, Gheysa Gama; o 11 

Luís Oscar de Araújo Porto Henriques12 

Professora Helen Barra de Moura;13 

Tecnológica, Professora Gabriela de Paula Alves; 14 

Coordenadores de Curso da Educação 15 

do Nascimento; o Representante do 16 

Graduação, Professor Adriano Reder de Carvalho;17 

Professora Márcia Cristina Valle Zanetti; 18 

Pedagoga Cristiane Elvira de Assis Oliveira; os repre19 

do Carmo Barbosa Poncílio Rodrigues; 20 

Fidelis e Evandro Freire da Silva21 

Michele Carvalho Lopes de Paiva22 

Azevedo Rodrigues Carneiro23 

Ensino do Campus iniciou a 24 

membros”. O Diretor Aluísio deu as boas25 

Posse seria enviado para assinatura: Profes26 

Colegiado de Coordenadores de Curso da Pós Graduação), Professora S27 

Nascimento (recondução 28 

Educação Profissional e Tecnológica29 

Poncílio Rodrigues (reeleição), 30 

(eleição), Maria Ernestina Alves Fidelis (eleição); representante dos T31 

Lopes de Paiva (eleição); 32 

Moraes. Passou-se à apreciação do item 2 da pauta: “33 

e 10/07/2023). Aluísio explicou que a ata do dia 03/11/2022 já foi 34 

Professora Vívian constatou alguns erros de ortografia e de digitação. Logo, a mesma foi 35 

reajustada somente na forma. O conteúdo permaneceu o mesmo. 36 

“Você aprova as correções da ata do dia 03/11/202237 

12 votos favoráveis e 5 abstenções. Em seguida, foi lançada a enquete: “Você ap38 

do dia 10/07/2023?” A ata foi aprovada com 39 

seguida, passou-se à apreciação do item 3 da pauta: “40 
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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE ENSINO, 
PESQUISA E EXTENSÃO REALIZADA NO DIA 2
2023 

dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e trê

, via plataforma de videoconferências Google Meet, os membros do Conselho de 

Ensino, Pesquisa e Extensão do Campus Juiz de Fora, unidade integrante do Instituto Federal 

de Educação, Ciência e Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais, em atendiment

onvocação do dia vinte de setembro de dois mil e vinte e três – através de e

veram em reunião, presidida pelo Diretor de Ensino do Campus

Aluísio de Oliveira. Os presentes à reunião foram: a Diretora de Ext

Jacqueline Rodrigues Gonçalves da Costa; o Diretor de Pesquisa, Inovação e Pós

Professor Alessandro Del’ Duca Teixeira; a Coordenadora de Extensão

a Coordenadora de Estágio, Luciene Aparecida de Assis

 Vice Chefe do Departamento de Educação e Tecnologia

Porto Henriques; a Vice Chefe do Departamento de Educação e 

rofessora Helen Barra de Moura; a Coordenadora de Ensino de Educação Profissional e 

Tecnológica, Professora Gabriela de Paula Alves; a Representante do Colegiado de 

Coordenadores de Curso da Educação Profissional e Tecnológica, Professor

; o Representante do Colegiado de Coordenadores de Curso da Pós

Graduação, Professor Adriano Reder de Carvalho; a Coordenadora de Ensino de Graduação, 

Márcia Cristina Valle Zanetti; a Representante da Coordenação Pedagógica

edagoga Cristiane Elvira de Assis Oliveira; os representantes docentes, Professores Márcio 

do Carmo Barbosa Poncílio Rodrigues; Wagner da Cruz Seabra Eiras, Maria Ernestina Alves 

Fidelis e Evandro Freire da Silva; a representante dos Técnico-Administrativos

Michele Carvalho Lopes de Paiva; e os representantes Discentes da Graduação

Azevedo Rodrigues Carneiro e Renan Augusto de Moraes. Verificado o 

Ensino do Campus iniciou a apreciação do primeiro item da pauta: “

O Diretor Aluísio deu as boas vindas aos novos membros e disse que o Termo de 

Posse seria enviado para assinatura: Professor Adriano Reder de Carvalho (r

Colegiado de Coordenadores de Curso da Pós Graduação), Professora S

Nascimento (recondução - representante do Colegiado de Coordenadores de Curso da 

Educação Profissional e Tecnológica); representantes docentes: Márcio do Carmo Barbosa 

reeleição), Wagner da Cruz Seabra Eiras (eleição), Evandro Freire da Silva 

a Alves Fidelis (eleição); representante dos TAEs

Lopes de Paiva (eleição); e o representante discente da Graduação: Renan Augusto de 

se à apreciação do item 2 da pauta: “Apreciação das atas
ísio explicou que a ata do dia 03/11/2022 já foi 

vian constatou alguns erros de ortografia e de digitação. Logo, a mesma foi 

reajustada somente na forma. O conteúdo permaneceu o mesmo. Foi lançada a enquete: 

ões da ata do dia 03/11/2022?” As correções foram aprovadas com 

12 votos favoráveis e 5 abstenções. Em seguida, foi lançada a enquete: “Você ap

A ata foi aprovada com 10 votos favoráveis e 6 abstenções. 

se à apreciação do item 3 da pauta: “Informes (formaturas, processo de 
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CONSELHO DE ENSINO, 
PESQUISA E EXTENSÃO REALIZADA NO DIA 22-09-

do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze 

, os membros do Conselho de 

Ensino, Pesquisa e Extensão do Campus Juiz de Fora, unidade integrante do Instituto Federal 

de Educação, Ciência e Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais, em atendimento à 

através de e-mail e via 

Campus Juiz de Fora, 

. Os presentes à reunião foram: a Diretora de Extensão, 

o Diretor de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação, 

a Coordenadora de Extensão, Ana Boaretto de 

Assis; a Coordenadora de 

Vice Chefe do Departamento de Educação e Tecnologia, Professor 

Vice Chefe do Departamento de Educação e Ciência, 

a Coordenadora de Ensino de Educação Profissional e 

epresentante do Colegiado de 

rofessora Sílvia Augusta 

Colegiado de Coordenadores de Curso da Pós-

Coordenadora de Ensino de Graduação, 

epresentante da Coordenação Pedagógica, 

sentantes docentes, Professores Márcio 

Wagner da Cruz Seabra Eiras, Maria Ernestina Alves 

Administrativos em Educação, 

da Graduação, Felipy de 

Verificado o quórum, o Diretor de 

apreciação do primeiro item da pauta: “Posse dos novos 
vindas aos novos membros e disse que o Termo de 

sor Adriano Reder de Carvalho (representante do 

Colegiado de Coordenadores de Curso da Pós Graduação), Professora Sílvia Augusta do 

ntante do Colegiado de Coordenadores de Curso da 

s: Márcio do Carmo Barbosa 

Wagner da Cruz Seabra Eiras (eleição), Evandro Freire da Silva 

AEs: Michele Carvalho 

representante discente da Graduação: Renan Augusto de 

Apreciação das atas” (dias 03/11/2022 

ísio explicou que a ata do dia 03/11/2022 já foi aprovada, porém, a 

vian constatou alguns erros de ortografia e de digitação. Logo, a mesma foi 

Foi lançada a enquete: 

As correções foram aprovadas com 

12 votos favoráveis e 5 abstenções. Em seguida, foi lançada a enquete: “Você aprova a ata 

10 votos favoráveis e 6 abstenções. Em 

Informes (formaturas, processo de 
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expansão, inscrições processos seletivos 41 

outros)”. Aluísio iniciou os informes a respeito das solenidades de formaturas. 42 

data é dia 28/09/2023. Explicou que a haverá solenidade simbólica de entrega de 43 

certificados dos cursos técnicos44 

(primeiro semestre de 202345 

do colegiado de coordenadores. Lembrou que a solenidade se inicia46 

que para as próximas solenidades, pretende montar uma comissão de formatura. E concluiu47 

dizendo que a colação de grau dos formandos dos cursos e graduação será às 248 

Diretor convidou os membros do CEPE49 

professores também estão convidados. 50 

processo de expansão, esclarecendo51 

núcleo dos dois departamentos (DEC e DET). 52 

foi convidada pela reitoria,53 

Nessa reunião, foi explanado que há interesse do governo para expa54 

através de vagas para estudantes por meio de programas específicos, como PRONATEC, 55 

Rede E-TEC, EAD, dentre outros. Porém, há56 

criação de novos campi, pois o governo57 

não tem apontamento de novos camp58 

Esclareceu que o entendiment59 

cursos e não que não há orçamento60 

núcleo, se houver financiamento externo61 

professores internos e/ou 62 

se manifestarem. O Professor Márcio63 

sem ter professores específicos para as disciplinas. 64 

a proposta e deixar sem professor. E a oferta do curso será condicionada ao financiamento 65 

externo. E acredita que a Reitoria 66 

Diretora Jacqueline mencionou que 67 

Mulheres Mil, porém, o prazo para submissão era curto e não foi possível fazer a adesão. E 68 

concluiu que é importante já deixar a proposta pronta, caso haja financiamento. 69 

de Ensino disse que não há expectativa de novas vagas para professores e Técnicos 70 

Administrativos em Educação. Disse que o Pró71 

SETEC está sinalizando alteração da métrica dos professores e TAEs, para ampliar o número 72 

de vagas, porém, a expansão não é vinculada a es73 

disse que o núcleo de Transações Imobiliárias já está se reunindo e montando 74 

Passou-se ao próximo informe: 75 

que está acompanhando as inscrições e que está passando aos coordenadores de curso o 76 

número de inscritos. E que o processo de matrícula ainda está77 

irá impactar no calendário acadêmico. Disse que vai acompanhar esse processo, no setor de 78 

Registros Acadêmicos, de perto79 

Quanto aos sábados letivos, Aluísio lembrou que houve uma divi80 

institucionais e aulas e  disse para todos ficarem atentos aos calendários, pois nem sempre 81 

os sábados das três modalidades coincidem (integrado, 82 

graduação). O próximo informe foi em relação à SECITEC 202383 

resumo: lembrou a data: 02/1084 
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expansão, inscrições processos seletivos - matrículas, sábados letivos, SECITEC
os informes a respeito das solenidades de formaturas. 

data é dia 28/09/2023. Explicou que a haverá solenidade simbólica de entrega de 

certificados dos cursos técnicos modulares e PROEJA, dos alunos que estão formando agora 

(primeiro semestre de 2023) e também os que concluíram no final de 2022, por d

do colegiado de coordenadores. Lembrou que a solenidade se inicia às 18 horas e ressaltou 

que para as próximas solenidades, pretende montar uma comissão de formatura. E concluiu

que a colação de grau dos formandos dos cursos e graduação será às 2

Diretor convidou os membros do CEPE-JF para o evento. E lembrou que os demais técnicos e 

professores também estão convidados. No próximo informe, Aluísio explico

processo de expansão, esclarecendo que já apresentou essa questão aos repr

núcleo dos dois departamentos (DEC e DET). Explicou que a gestão do campus Juiz de Fora 

foi convidada pela reitoria, em agosto de 2023, para reunião com o 

Nessa reunião, foi explanado que há interesse do governo para expa

através de vagas para estudantes por meio de programas específicos, como PRONATEC, 

TEC, EAD, dentre outros. Porém, há nada de concreto. Disse que há perspectivas de 

pois o governo quer chegar a 1000 unidades. No Sudeste

não tem apontamento de novos campi e nem de centro de referência em outras cidade

ntendimento do campus Juiz de Fora é canalizar esforços nos atuais 

orçamento previsto. Todavia, podemos ter ações. 

núcleo, se houver financiamento externo, poderá montar cursos FIC

internos e/ou externos. Pediu aos representantes de núcleos 

O Professor Márcio perguntou se há a possibilidade de tramitar o curso 

sem ter professores específicos para as disciplinas. Aluísio explicou que poderá ser montada 

a proposta e deixar sem professor. E a oferta do curso será condicionada ao financiamento 

que a Reitoria irá publicar uma normativa pra flexibilizar cursos FIC.

Diretora Jacqueline mencionou que foi feito um convite à Extensão para o p

prazo para submissão era curto e não foi possível fazer a adesão. E 

que é importante já deixar a proposta pronta, caso haja financiamento. 

de Ensino disse que não há expectativa de novas vagas para professores e Técnicos 

Administrativos em Educação. Disse que o Pró-Reitor de Ensino, Wilker, mencionou que a 

está sinalizando alteração da métrica dos professores e TAEs, para ampliar o número 

a expansão não é vinculada a esse aumento de vagas para servidores

disse que o núcleo de Transações Imobiliárias já está se reunindo e montando 

se ao próximo informe: “inscrições processos seletivos – matrículas”.

que está acompanhando as inscrições e que está passando aos coordenadores de curso o 

E que o processo de matrícula ainda está em discuss

impactar no calendário acadêmico. Disse que vai acompanhar esse processo, no setor de 

Registros Acadêmicos, de perto, e que a meta é ocupação das turmas como um todo.

Quanto aos sábados letivos, Aluísio lembrou que houve uma divi

disse para todos ficarem atentos aos calendários, pois nem sempre 

os sábados das três modalidades coincidem (integrado, concomitante/subsequente 

O próximo informe foi em relação à SECITEC 2023. Jacqueline fez um breve 

embrou a data: 02/10/2023 a 06/10/2023. Disse que está bastante interessante e 
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matrículas, sábados letivos, SECITEC 2023 e 
os informes a respeito das solenidades de formaturas. Disse que a 

data é dia 28/09/2023. Explicou que a haverá solenidade simbólica de entrega de 

modulares e PROEJA, dos alunos que estão formando agora 

no final de 2022, por deliberação 

às 18 horas e ressaltou 

que para as próximas solenidades, pretende montar uma comissão de formatura. E concluiu 

que a colação de grau dos formandos dos cursos e graduação será às 20h30. O 

JF para o evento. E lembrou que os demais técnicos e 

No próximo informe, Aluísio explicou sobre o 

aos representantes de 

Explicou que a gestão do campus Juiz de Fora 

 Reitor e Pró-Reitores. 

Nessa reunião, foi explanado que há interesse do governo para expansão da rede federal, 

através de vagas para estudantes por meio de programas específicos, como PRONATEC, 

nada de concreto. Disse que há perspectivas de 

des. No Sudeste de Minas, 

ncia em outras cidades. 

canalizar esforços nos atuais 

r ações. Lembrou que o 

FIC, pagando bolsa para 

de núcleos para discutirem e 

perguntou se há a possibilidade de tramitar o curso 

Aluísio explicou que poderá ser montada 

a proposta e deixar sem professor. E a oferta do curso será condicionada ao financiamento 

uma normativa pra flexibilizar cursos FIC. A 

foi feito um convite à Extensão para o programa 

prazo para submissão era curto e não foi possível fazer a adesão. E 

que é importante já deixar a proposta pronta, caso haja financiamento. O Diretor 

de Ensino disse que não há expectativa de novas vagas para professores e Técnicos 

Reitor de Ensino, Wilker, mencionou que a 

está sinalizando alteração da métrica dos professores e TAEs, para ampliar o número 

aumento de vagas para servidores. Sílvia 

disse que o núcleo de Transações Imobiliárias já está se reunindo e montando a proposta. 

matrículas”. Aluísio disse 

que está acompanhando as inscrições e que está passando aos coordenadores de curso o 

em discussão, pois o mesmo 

impactar no calendário acadêmico. Disse que vai acompanhar esse processo, no setor de 

e que a meta é ocupação das turmas como um todo. 

Quanto aos sábados letivos, Aluísio lembrou que houve uma divisão entre atividades 

disse para todos ficarem atentos aos calendários, pois nem sempre 

concomitante/subsequente e 

acqueline fez um breve 

está bastante interessante e 
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já tem mais de 600 inscritos85 

dia para os projetos de Treinamento 86 

inscrições e enviarem seus slides. 87 

28/10/2023. Ressaltou que t88 

previamente no site e que existe o I89 

essa inscrição no evento é geral. No dia dos eventos, haverá alunos voluntários auxiliando 90 

nas inscrições das atividades91 

discente Felipy questionou sobre a frequência na semana da SECITEC. Disse que há 92 

professores da graduação que estão marcando atividades avaliativas93 

Jacqueline falou que o ideal é incentivar os alunos a participarem do evento e pediu bom 94 

senso por parte dos professores. 95 

essa questão. A Professora Helen96 

ao Departamento ressaltando a importância 97 

ações da escola. Lembrou que a formação do aluno não está somente em sala de aula e 98 

solicitou para não marcarem atividades avaliativas nesse período.99 

organização da SECITEC dilação do prazo para enviar os slides dos projetos. 100 

da Extensão, Ana, mencionou que a dilação do prazo seria interessante, pois havia, até o 101 

presente momento, poucos projetos de Treinamento 102 

concordou em estender o prazo103 

fundamental os alunos participarem da SECITEC e perguntou como saberá se os 104 

efetivamente participaram da atividade. Jacqueline disse que os participantes receberão 105 

certificado e que os mesmos serão gerados via sistema, de forma rápida. 106 

indagou se terá um controle dos alunos que entrarem nas atividades, mas não 107 

permanecerem na mesma. 108 

para esses casos e registrarão no sistema. 109 

estarão abertas durante a semana do evento e se os alunos voluntários estarão 110 

identificados. Jacqueline confirmou as duas perguntas.111 

fizesse uma recomendação do CEPE112 

horários de aulas na semana do evento. Todos concordaram e o Diretor Aluísio disse que 113 

fará a recomendação. Passou114 

Regulamento de Conduta Discente: informes e estratégias de discussões no115 

Aluísio explanou que a Pró-116 

discutir a respeito. As considerações devem ser enviadas até o dia 26 de outubro de 2023117 

para que possa continuar a tramitação da revisão no COEN, CEPE118 

questionou se haveria consulta pública. A Reitoria disse que não, pois o documento já havia 119 

passado no Fórum de Registros Acadêmicos e nos setores pedagógicos e 120 

deveria enviar as contribuições. 121 

disciplinares na Instituição122 

lacunas. Sílvia disse que participou de uma comissão disciplinar 123 

bastante complexo e desgastante. Que tiveram que pro124 

Federal junto ao IF Sudeste MG125 

para dar respaldo a todos. 126 

comissão foi impecável. O Professor Wagner 127 

tempo nos conselhos de classe, que o IF não tem definição sólida de quais condutas devem 128 
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já tem mais de 600 inscritos no evento. E fez um alerta que hoje, dia 22/09/2023

reinamento Profissional, Extensão, Monitoria e

enviarem seus slides. E que o prazo para os projetos de Pesquisa é a

Ressaltou que todos que forem participar da SECITEC devem

previamente no site e que existe o Instagran do evento também. Ainda acrescentou que 

essa inscrição no evento é geral. No dia dos eventos, haverá alunos voluntários auxiliando 

atividades específicas e concluiu agradecendo a todos os envolvidos.

questionou sobre a frequência na semana da SECITEC. Disse que há 

professores da graduação que estão marcando atividades avaliativas na semana do evento. 

Jacqueline falou que o ideal é incentivar os alunos a participarem do evento e pediu bom 

e dos professores. Jacqueline pediu apoio do Diretor Aluísio para lidar com 

A Professora Helen disse que o DEC enviou e-mail aos professores vinculados 

ressaltando a importância da SECITEC e para se sensibilizarem com as 

ções da escola. Lembrou que a formação do aluno não está somente em sala de aula e 

solicitou para não marcarem atividades avaliativas nesse período. E por fim, solicitou à 

organização da SECITEC dilação do prazo para enviar os slides dos projetos. 

da Extensão, Ana, mencionou que a dilação do prazo seria interessante, pois havia, até o 

presente momento, poucos projetos de Treinamento Profissional 

concordou em estender o prazo até o dia 27/10/2023. O Professor Wagner destacou que é 

damental os alunos participarem da SECITEC e perguntou como saberá se os 

efetivamente participaram da atividade. Jacqueline disse que os participantes receberão 

certificado e que os mesmos serão gerados via sistema, de forma rápida. 

dagou se terá um controle dos alunos que entrarem nas atividades, mas não 

permanecerem na mesma. A Professora Gheysa disse que os voluntários estarão atentos 

para esses casos e registrarão no sistema. O Professor Evandro perguntou se as inscrições 

estarão abertas durante a semana do evento e se os alunos voluntários estarão 

identificados. Jacqueline confirmou as duas perguntas. O Diretor Alessandro sugeriu 

uma recomendação do CEPE-JF aos professores, solicitando f

horários de aulas na semana do evento. Todos concordaram e o Diretor Aluísio disse que 

Passou-se à apreciação do item 4 da pauta: 

Regulamento de Conduta Discente: informes e estratégias de discussões no
-reitoria de ensino enviou o documento e falou para cada unidade 

considerações devem ser enviadas até o dia 26 de outubro de 2023

continuar a tramitação da revisão no COEN, CEPE

questionou se haveria consulta pública. A Reitoria disse que não, pois o documento já havia 

passado no Fórum de Registros Acadêmicos e nos setores pedagógicos e 

deveria enviar as contribuições. Aluísio destacou que estão acontecendo vários problemas 

disciplinares na Instituição e que esse documento é muito importante e não pode deixar 

Sílvia disse que participou de uma comissão disciplinar a pouco tempo e que foi 

bastante complexo e desgastante. Que tiveram que procurar respaldo da Procuradoria 

Federal junto ao IF Sudeste MG e que esse documento precisa ser muito bem elaborado

 Aluísio concordou com a professora e disse q

O Professor Wagner disse que tem falado sobre isso 

tempo nos conselhos de classe, que o IF não tem definição sólida de quais condutas devem 
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E fez um alerta que hoje, dia 22/09/2023, é o último 

onitoria e Ensino fazerem suas 

E que o prazo para os projetos de Pesquisa é até dia 

ECITEC devem fazer inscrição 

Ainda acrescentou que 

essa inscrição no evento é geral. No dia dos eventos, haverá alunos voluntários auxiliando 

a todos os envolvidos. O 

questionou sobre a frequência na semana da SECITEC. Disse que há 

na semana do evento. 

Jacqueline falou que o ideal é incentivar os alunos a participarem do evento e pediu bom 

Jacqueline pediu apoio do Diretor Aluísio para lidar com 

mail aos professores vinculados 

e para se sensibilizarem com as 

ções da escola. Lembrou que a formação do aluno não está somente em sala de aula e 

E por fim, solicitou à 

organização da SECITEC dilação do prazo para enviar os slides dos projetos. A coordenadora 

da Extensão, Ana, mencionou que a dilação do prazo seria interessante, pois havia, até o 

Profissional inscritos. Jacqueline 

O Professor Wagner destacou que é 

damental os alunos participarem da SECITEC e perguntou como saberá se os discentes 

efetivamente participaram da atividade. Jacqueline disse que os participantes receberão 

certificado e que os mesmos serão gerados via sistema, de forma rápida. Wagner também 

dagou se terá um controle dos alunos que entrarem nas atividades, mas não 

Gheysa disse que os voluntários estarão atentos 

Evandro perguntou se as inscrições 

estarão abertas durante a semana do evento e se os alunos voluntários estarão 

O Diretor Alessandro sugeriu que se 

JF aos professores, solicitando flexibilização dos 

horários de aulas na semana do evento. Todos concordaram e o Diretor Aluísio disse que 

se à apreciação do item 4 da pauta: - “Proposta de 
Regulamento de Conduta Discente: informes e estratégias de discussões no campus JF”. 

de ensino enviou o documento e falou para cada unidade 

considerações devem ser enviadas até o dia 26 de outubro de 2023, 

continuar a tramitação da revisão no COEN, CEPE e CONSU. Aluísio 

questionou se haveria consulta pública. A Reitoria disse que não, pois o documento já havia 

passado no Fórum de Registros Acadêmicos e nos setores pedagógicos e que cada campus 

contecendo vários problemas 

e que esse documento é muito importante e não pode deixar 

a pouco tempo e que foi 

curar respaldo da Procuradoria 

e que esse documento precisa ser muito bem elaborado, 

Aluísio concordou com a professora e disse que o trabalho dessa 

falado sobre isso há bastante 

tempo nos conselhos de classe, que o IF não tem definição sólida de quais condutas devem 
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ser aceitas ou não e que129 

precisam ser definidas e seguidas, inclusive 130 

aluno na sala de aula, segunda chamada131 

aula nos corredores. Esclareceu que é preciso d132 

que seguir os critérios, incluindo133 

discente que chega atrasado em dia de prova, que não deveria poder fazer a mesma, citando 134 

provas como ENEM e PISM, em que atrasos não são tolerados. 135 

assunto a respeito das contribuiç136 

específica, além do envio de formulário para receber as contribuições. Todos concordaram. 137 

Passou-se à apreciação do próximo item da pauta: “138 

reorganização pedagógica do calendário 139 

(processo nº 23225.002634/2023140 

apresentação citando a fundamentação administrativa: mencionou 141 

Acadêmico dos Cursos de Educação Profissional142 

presencial e a distância), em seu143 

Nível Médio na forma articulada integrada144 

em regime anual definida por145 

podendo ser dividida em bimestres ou trimestres146 

proposta: solicitação da comunidade (e147 

outros); avaliação do cenário institucional (somente Barb148 

bimestres”); discussões no Colegiado de Coordenadores em 27149 

20/07/2023 sobre o assunto: houve “boa aceitação” e a150 

formulário). Como resultado da consulta, 78,9% manifestaram151 

curricular em trimestres e 21,1%, à organização em bimestres. 152 

apresentado na reunião realizada em153 

solicitação de uma nova reunião com um servidor de o154 

utiliza o modelo de trimestres para explanações diversas. O155 

a discussão de questões operacionais156 

Rio Pomba, Professora Paula Reis, esteve157 

para compartilhar como a nova158 

os pontos positivos e resultados159 

profissional: menos conselhos de classe; menos160 

disponibilidade de tempo para o professor se organizar161 

trimestre o melhor acompanhamento162 

conteúdos que eventualmente o163 

assistência aos estudantes. 164 

Gabriela destacou que o aluno165 

para o 4º bimestre, compromete166 

qualitativo citado na palestra da Professora Paula:167 

procuram a equipe pedagógica c168 

de avaliações, melhorando a 169 

a Direção de Ensino do Campus Juiz de Fora 170 

Estudantil Técnico Secundarista (GETS) para171 

alguns locais em já utiliza172 

 

IF SUDESTE MG – CAMPUS JUIZ DE FORA 

Rua Bernardo Mascarenhas, 1283, Bairro Fábrica - CEP 36.080-001 – Juiz de Fora 
Tel.: (32)4009-3006– e-mail: dde.jf@ifsudestemg.edu.br 

___________________________________________________________________________

que falta uma estrutura definida dentro das leis. E que as regras

precisam ser definidas e seguidas, inclusive pequenas coisas, como horário de 

aluno na sala de aula, segunda chamada de provas, alunos fazendo barulho em horário de 

Esclareceu que é preciso definir as regras e segui

critérios, incluindo os professores e demais servidores. Citou como exemplo 

discente que chega atrasado em dia de prova, que não deveria poder fazer a mesma, citando 

provas como ENEM e PISM, em que atrasos não são tolerados. Aluísio sugeriu tratar esse 

assunto a respeito das contribuições no Regulamento de Conduta Discente em reunião 

específica, além do envio de formulário para receber as contribuições. Todos concordaram. 

se à apreciação do próximo item da pauta: “Apreciação da proposta de 
reorganização pedagógica do calendário acadêmico dos cursos técnicos integrados
(processo nº 23225.002634/2023-62)”. Aluísio contextualizou a proposta. Iniciou a 

apresentação citando a fundamentação administrativa: mencionou 

Acadêmico dos Cursos de Educação Profissional Técnica de Nível Médio (modalidades: 

, em seu art. 13: “Os Cursos de Educação Profissional Técnica de 

articulada integrada (...)3º: A ordenação curricular está estruturada 

em regime anual definida por disciplinas previstas na matriz curricular de cada curso, 

em bimestres ou trimestres”. Em seguida, apresentou a gênese da 

olicitação da comunidade (e-mail, conversas na Direção de Ensino, dentre 

valiação do cenário institucional (somente Barbacena e Juiz de

iscussões no Colegiado de Coordenadores em 27/06/

23 sobre o assunto: houve “boa aceitação” e a solicitação de uma consulta (

formulário). Como resultado da consulta, 78,9% manifestaram-se favoráveis à organização 

curricular em trimestres e 21,1%, à organização em bimestres. O resultado da consulta foi 

apresentado na reunião realizada em 24/08/2023 e, diante da sinalização favorável, houve a 

nova reunião com um servidor de outro campus do IF Sudeste MG

utiliza o modelo de trimestres para explanações diversas. O intento dessa nova agenda seria 

operacionais. No dia 05/09/2023, a diretora de Ensino

Rio Pomba, Professora Paula Reis, esteve em Juiz de Fora, onde se reuniu com os servidores

para compartilhar como a nova medida tem sido adotada em Rio Pomba

e resultados da organização em trimestres: diminuir a exaustão 

profissional: menos conselhos de classe; menos diários, menos provas

disponibilidade de tempo para o professor se organizar pedagogicamente, facilitando a cada 

trimestre o melhor acompanhamento pedagógico; maior tranquilidade para recuperar os 

conteúdos que eventualmente o estudante não tenha conseguido; p

. E destacou que houve diminuição da evasão

luno, muitas vezes, é aprovado no 3º bimestre

omprometendo a qualidade da aprendizagem. 

a palestra da Professora Paula: redução do número

equipe pedagógica com crises de ansiedade e pânico, com a redução do número 

de avaliações, melhorando a saúde mental e psicológica dos estudantes. 

do Campus Juiz de Fora se reuniu com os representantes do Grêmio 

Técnico Secundarista (GETS) para apresentar a proposta. Em seguida, Aluísio c

alguns locais em já utilizam os trimestres em Minas Gerais: IF Minas Gerais

Juiz de Fora – MG 
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falta uma estrutura definida dentro das leis. E que as regras 

, como horário de entrada do 

alunos fazendo barulho em horário de 

segui-las, e que todos têm 

Citou como exemplo o 

discente que chega atrasado em dia de prova, que não deveria poder fazer a mesma, citando 

Aluísio sugeriu tratar esse 

onduta Discente em reunião 

específica, além do envio de formulário para receber as contribuições. Todos concordaram. 

Apreciação da proposta de 
acadêmico dos cursos técnicos integrados 

Aluísio contextualizou a proposta. Iniciou a 

apresentação citando a fundamentação administrativa: mencionou o Regulamento 

ível Médio (modalidades: 

Os Cursos de Educação Profissional Técnica de 

A ordenação curricular está estruturada 

matriz curricular de cada curso, 

Em seguida, apresentou a gênese da 

Direção de Ensino, dentre 

acena e Juiz de Fora “com 

6/2023; reunião no dia 

solicitação de uma consulta (via 

favoráveis à organização 

O resultado da consulta foi 

24/08/2023 e, diante da sinalização favorável, houve a 

utro campus do IF Sudeste MG que 

intento dessa nova agenda seria 

. No dia 05/09/2023, a diretora de Ensino do Campus 

onde se reuniu com os servidores 

em Rio Pomba. A mesma destacou 

da organização em trimestres: diminuir a exaustão 

menos provas, etc.; maior 

pedagogicamente, facilitando a cada 

maior tranquilidade para recuperar os 

possibilitar uma maior 

a evasão (20%). A Professora 

estre e fica desmotivado 

prendizagem. E citou um dado 

número de alunos que 

, com a redução do número 

dos estudantes.  No dia 12/09/2023, 

representantes do Grêmio 

Em seguida, Aluísio citou 

IF Minas Gerais, IF Norte de 
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Minas, IF Triângulo de Minas Gerais173 

Jesuítas, Colégio Santa Catarina.174 

proposta: adoção de trimestres, cada um com 10 pontos.175 

seguir as disposições do 176 

Técnica de Nível Médio (modalidades: presencial e 177 

deverão ser contínuas e diversificadas obtidas com autilização de vários instrumentos: 178 

exercícios, provas, trabalhos, fichas deobservação, relatórios, autoavaliação e outros, 179 

valendo-se de, no mínimo, 2180 

lembrando que não existe um modelo ideal a ser seguido. Cada Instituição tem autonomia 181 

para decidir. Encerrada a discussão, foi lançada a enquete: 182 

reorganização pedagógica do calendário acadêmico dos cursos técnicos integrados (Processo 183 

nº 23225.002634/2023-62)?184 

abstenções. Passou-se à apreciação do último item da pauta: 185 

sugeriu definir a data do próximo CEPE186 

14 horas. Nada mais havendo a declarar, o Diretor de Ensino do Campus Juiz 187 

encerrou a reunião às dezesseis horas e cinco188 

Paiva, Secretária da Direção de Ensino, lavrei essa ata, que será assinada pelos Conselheiros 189 

presentes. 190 

Aluísio de Oliveira ______________________________________________191 

Jacqueline Rodrigues Gonçalves da Costa192 

Alessandro Del’ Duca Teixeira193 

Ana Boaretto de Miranda Motta194 

Luciene Aparecida de Assis195 

Gheysa Gama ________________________________________________196 

Luís Oscar de Araújo Porto Henriques197 

 Helen Barra de Moura _________________________________________198 

Gabriela de Paula Alves _______________199 

Sílvia Augusta do Nascimento200 

 Adriano Reder de Carvalho201 

Márcia Cristina Valle Zanetti202 

Cristiane Elvira de Assis Oliveira203 

Márcio do Carmo Barbosa Poncílio Rodrigues204 
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IF Triângulo de Minas Gerais, Colégio de Aplicação João XXIII

Colégio Santa Catarina. Após a apresentação, o Diretor de Ensino apresentou a 

doção de trimestres, cada um com 10 pontos. Sobre as avaliações por trimestres: 

 Regulamento Acadêmico dos Cursos de Educação Profissional

Técnica de Nível Médio (modalidades: presencial e a distância): Art. 24. 

deverão ser contínuas e diversificadas obtidas com autilização de vários instrumentos: 

exercícios, provas, trabalhos, fichas deobservação, relatórios, autoavaliação e outros, 

se de, no mínimo, 2 avaliações a cada bimestre ou trimestre

lembrando que não existe um modelo ideal a ser seguido. Cada Instituição tem autonomia 

Encerrada a discussão, foi lançada a enquete: “Você aprova a proposta de 

reorganização pedagógica do calendário acadêmico dos cursos técnicos integrados (Processo 

62)?” A proposta foi aprovada com 13 votos favoráveis e 4 

se à apreciação do último item da pauta: “Assuntos gerais
sugeriu definir a data do próximo CEPE-JF. A data provável ficou definida para 

Nada mais havendo a declarar, o Diretor de Ensino do Campus Juiz 

dezesseis horas e cinco minutos e eu, Michele Carvalho Lopes de 

Paiva, Secretária da Direção de Ensino, lavrei essa ata, que será assinada pelos Conselheiros 

______________________________________________

Jacqueline Rodrigues Gonçalves da Costa ____________________________

Alessandro Del’ Duca Teixeira _____________________________________

Ana Boaretto de Miranda Motta __________________________________

Assis ______________________________________

________________________________________________

Porto Henriques ______________________________

_________________________________________

________________________________________

lvia Augusta do Nascimento ___________________________________

Adriano Reder de Carvalho ____________________________________

Márcia Cristina Valle Zanetti ____________________________________

Cristiane Elvira de Assis Oliveira __________________________________

Márcio do Carmo Barbosa Poncílio Rodrigues ________________________
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Colégio de Aplicação João XXIII (UFJF), Colégio dos 

, o Diretor de Ensino apresentou a 

Sobre as avaliações por trimestres: 

Regulamento Acadêmico dos Cursos de Educação Profissional 

Art. 24. “As avaliações 

deverão ser contínuas e diversificadas obtidas com autilização de vários instrumentos: 

exercícios, provas, trabalhos, fichas deobservação, relatórios, autoavaliação e outros, 

bimestre ou trimestre”. E encerrou 

lembrando que não existe um modelo ideal a ser seguido. Cada Instituição tem autonomia 

Você aprova a proposta de 

reorganização pedagógica do calendário acadêmico dos cursos técnicos integrados (Processo 

A proposta foi aprovada com 13 votos favoráveis e 4 

Assuntos gerais”. Aluísio 

JF. A data provável ficou definida para 26/10/23, às 

Nada mais havendo a declarar, o Diretor de Ensino do Campus Juiz de Fora 

minutos e eu, Michele Carvalho Lopes de 

Paiva, Secretária da Direção de Ensino, lavrei essa ata, que será assinada pelos Conselheiros 

______________________________________________ 

____________________________ 

_____________________________________ 

__________________________________ 

______________________________________ 

________________________________________________ 

______________________________ 

_________________________________________ 

_________________________ 

___________________________________ 

____________________________________ 

____________________________________ 

__________________________________ 

________________________ 
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Wagner da Cruz Seabra Eiras205 

Maria Ernestina Alves Fidelis206 

 Evandro Freire da Silva _______________________________________207 

Michele Carvalho Lopes de Paiva208 

Felipy de Azevedo Rodrigues Carneiro209 

 Renan Augusto de Moraes210 
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Wagner da Cruz Seabra Eiras ____________________________________

Maria Ernestina Alves Fidelis ____________________________________

_______________________________________

Michele Carvalho Lopes de Paiva ________________________________

Felipy de Azevedo Rodrigues Carneiro ____________________________

Renan Augusto de Moraes ___________________________________ 
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____________________________________ 

______________________ 

_______________________________________ 

________________________________ 

____________________________ 

 


